

Vorwort des Rektors . . . . .	5
Dr. Dr. Erich Becker, Professor an der Hochschule für Verwaltungswissenschaften Speyer: „Entwicklung und Aufgaben der Hochschule für Verwaltungswissenschaften Speyer“ . . . . .	9
Dr. Dr. Dr. h. c. Albert Hesse, Professor an der Hochschule für Verwaltungswissenschaften Speyer; Ministerialdirektor a. D.: „Nationalökonomie und Verwaltungslehre“ . . . . .	33
Dr. Walter Hofmann, Ministerialrat im Ministerium des Innern des Landes Rheinland-Pfalz, Mainz: „Kommunales Finanz- und Wirtschaftsrecht — ein notwendiger Ausbildungsgegenstand für den höheren Verwaltungsdienst?“ . . . . .	39
Dr. Christian-Friedrich Menger, Professor an der Hochschule für Verwaltungswissenschaften Speyer: „Vom Werden und Wesen der Demokratie“ . . . . .	49
Dr. Dr. h. c. Friedrich Giese, Professor an der Universität Frankfurt/Main: „Bundesstaatsgründung einst und jetzt. Ein rechtsvergleichender Konstruktionsversuch“ . . . . .	63
Dr. Adolf Süsterhenn, Professor, Staatsminister a. D., Präsident des Oberverwaltungsgerichts Rheinland-Pfalz, Vorsitzender des Verfassungsgerichtshofs Rheinland-Pfalz, Koblenz: „Senats- oder Bundesratssystem? Zum Problem der Gewaltenteilung innerhalb der Legislative“ . . . . .	73
Dr. Hermann Louis Brill, Professor, Staatssekretär a. D., Wiesbaden: „Französische Verfassungsprobleme 1944—1954. Eine politologische und juristische Untersuchung“ . . . . .	97
Dr. Carl-Hermann Ule, Professor an der Hochschule für Verwaltungswissenschaften Speyer, Oberverwaltungsgerichtsvicepräsident a. D.: „Über das Verhältnis von Verwaltungsstaat und Rechtsstaat“ . . . . .	127
Dr. Willi Geiger, Professor, Richter am Bundesverfassungsgericht, Senatspräsident am Bundesgerichtshof, Karlsruhe: „Der Gleichheitssatz und der Gesetzgeber“ . . . . .	167
Dr. Arnold Köttgen, Professor an der Universität Göttingen: „Die Kulturpflege und der Bund“ . . . . .	183
Dr. Hubert Görg, Professor an der Universität Marburg, Ministerialrat a. D.: „Probleme der Bundesfinanzverfassung“ . . . . .	205

Dr. Hans Georg Dahlgrün, Präsident des Rechnungshofes Rheinland-Pfalz, Staatssekretär im Bundesministerium für wirtschaftliche Zusammenarbeit m. d. W. d. G. b., Speyer: „Die staatliche Finanzkontrolle“ . . . . .	227
Dr. Heinz Oeftering, Professor, Präsident des Bundesrechnungshofes, Wiesbaden, und Victor von Schmiedeberg, Ministerialdirektor im Bundesministerium der Finanzen, Bonn: „Zur Frage des institutionellen oder funktionellen Haushalts“ . . . . .	214
Dr. Alfred Schühly, Professor, Staatsminister a. D., Präsident des Verwaltungsgerichtshofes a. D., Freiburg i. B.: „Erfahrungen und Vorschläge der Verwaltungsgerichtsbarkeit für eine Verwaltungsreform“ . . . . .	249
Dr. Arnold Gehlen, Professor an der Hochschule für Verwaltungswissenschaften Speyer: „Soziologischer Beitrag zu Fragen der Gemeindeverwaltung“ . . . . .	267
Dr. Adolf Schüle, Professor an der Universität Tübingen: „Der streitentscheidende Verwaltungsakt“ . . . . .	277
Dr. Helmut Wenz, Regierungsdirektor, Vorsteher des Finanzamts Ludwigshafen: „Steuerrecht und Privatrecht“ . . . . .	299
Dr. Gustav-Adolf Bulla, Professor an der Universität Freiburg i. B.: „Gesetzliches Pfandrecht für vertragliche Nebenleistungen. Eine zivilrechtliche Studie“ . . . . .	319